



Banxico: tiene México sólidos fundamentos económicos

VRC. Estamos en mejor situación frente a otros emergentes

México tiene solidez macroeconómica, reforzada por políticas fiscales y monetarias responsables, advirtió la gobernadora del Banxico, Victoria Rodríguez.

Afirmó que no hay elementos de inquietud acerca de la estabilidad del sistema financiero ante los choques externos.

Dijo que el panorama es complejo e incierto a nivel global, pero por fortuna estamos en una situación muy distinta, comparado con otros episodios de volatilidad y crisis financieras. Por su parte, Rogelio Ramírez de la O dijo que, pese a que la proyección es de crecimiento, si los mercados interpretan que la Fed mantiene un alza agresiva de tasas generaría una recesión que impactaría a México. —E. Quintana / PÁG. 4 Y 5



“... el actuar de la política monetaria por parte del Banxico también contribuye a esta estabilidad”

VICTORIA RODRÍGUEZ
Gobernadora del Banxico

“En la estabilidad del sistema financiero no vemos una preocupación importante”

“Ya empezamos a observar disminuciones inclusive en la inflación subyacente”

VICTORIA RODRÍGUEZ CEJA Gobernadora del Banco de México



ENTREVISTA CON GOBERNADORA

Garantizada, la estabilidad financiera en el país: Banxico

Favorecen la solidez macroeconómica, reforzadas con las políticas fiscal y monetaria, afirma Rodríguez Ceja

Destaca que el índice inflacionario en el país está comenzando a ceder

MÉRIDA, YUCATÁN
ENVIADO ESPECIAL

ENRIQUE QUINTANA
economia@elfinanciero.com.mx

La gobernadora del Banco de México (Banxico), Victoria Rodríguez Ceja, afirmó que no existen elementos de preocupación acerca de la estabilidad del sistema financiero mexicano ante los shocks externos, al destacar que actualmente se tiene solidez macroeconómica, reforzada por las políticas fiscal y monetaria responsables.

En entrevista con el FINANCIERO TV, la primera gobernadora en los 97 años de historia del banco central, reconoció que el panorama sigue siendo complejo e incierto a nivel global y no es exclusivo de México, pero dijo que por fortuna estamos en una situación muy distinta, comparado con otros episodios de volatilidad y crisis financieras.

“Ahora tenemos fundamentos macroeconómicos muy sólidos que nos colocan en una mejor situación comparado con otras economías emergentes; la responsabilidad que hay en cuanto a la política fiscal también es uno de los pilares; por supuesto el actuar de la política monetaria por parte del Banxico también contribuye a esta estabilidad que estamos observando”, enfatizó,

en el marco de la 86 Convención Bancaria 2023.

“Pero hay otros factores, nuestro régimen de tipo de cambio es distinto, es un régimen flexible que nos ayuda a absorber los shocks que puedan ocurrir en la economía y el resto de las variables, por ejemplo, las cuentas externas están sólidas; en el sistema financiero tenemos niveles de liquidez y de capitalización por encima de los que exige la regulación”, abundó.

Sobre los riesgos en intermedios no bancarios, dijo que en términos del sistema financiero el impacto que pudiera tener está muy acotado.

Acerca del riesgo por posibles efectos de contagio en México por las quiebras de los bancos Silicon Valley y Signature Bank de Estados Unidos, apuntó que “los vemos como efectos o eventos que han sido contenidos en Estados Unidos; sabemos que son bancos regionales, no son bancos sistémicos, que estaban en una situación muy particular, están enfocados en un sector muy específico con ciertas características muy particulares, donde no hay una relación directa realmente con el sistema financiero mexicano”.

Puntualizó que adicionalmente las autoridades de Estados Unidos han tomado decisiones para mantenerlo contenido, lo que pudiera generarse de inicio en su propio sistema financiero y por supuesto

en el resto del mundo; en cuanto, al otro evento que se observó en Credit Suisse, también el banco central, junto con la autoridad regulatoria de su país, hicieron un anuncio que por supuesto ayudó a calmar la incertidumbre que había en los mercados financieros.

SATISFECHA EN BANXICO

A 15 meses de encabezar la Junta de Gobierno y ser la primera mujer en hacerlo, Victoria Rodríguez Ceja se dijo satisfecha y contenta de la responsabilidad e independencia que ha proyectado el organismo monetario en sus decisiones para enfrentar la alta inflación.

“Yo he estado completamente dedicada a atender lo que hemos estado enfrentando. Me siento satisfecha con el actuar que hemos tenido en la institución, siendo responsables para el cumplimiento de nuestro mandato”, enfatizó.

Dijo que otra experiencia que le ha dejado ser la gobernadora del banco central es conocer de primera mano la solidez de la institución.

Independientemente del género, aseguró que encabezar un banco central es un reto para quien ocupe el cargo. “En cualquier circunstancia lo hubiera sido llegar a encabezar una institución tan importante; sin embargo, en las circunstancias que hemos estado viviendo a nivel global por supuesto es un reto doble”, concluyó la entrevistada.

SE DESLIGA DE LA FED

Rodríguez Ceja destacó que en la última decisión de Banxico se observó claramente que no se seguía a la Fed de manera inmediata.



ADVIERTE HACIENDA

Recesión en EU, si la Fed insiste en alza agresiva

Impactaría en el PIB de México, pero destacó la inercia de la demanda interna.

REDACCIÓN

economia@elfinanciero.com.mx

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, afirmó que por el momento la proyección que tienen acerca del PIB es de crecimiento, pero advirtió que si los mercados interpretan que la Reserva Federal de Estados Unidos mantiene una alza agresiva de tasas podría generarse un escenario recesivo que impactaría a la economía mexicana.

“Si la reacción que se percibe es de ahora sí, agárrate, vamos a estar en un escenario de aumento de tasas y en ese tipo de escenarios los efectos recesivos siempre son notables y ahí tendríamos (un impacto en el PIB)”, enfatizó.

En conferencia en el marco de la 86 Convención Bancaria, consideró que no sería una revisión demasiado

“La banca mexicana está bastante aislada de los eventos de bancos europeos o americanos”

ROGELIO RAMÍREZ DE LA O Secretario de Hacienda

“El Silicon Valley Bank se vio como un evento en Estados Unidos que puede ser sistémico”

dramática, porque estamos reconociendo que la fuerza de la demanda interna tiene una inercia.

Esto, “porque estamos completando obras, estamos financiando, estamos experimentando niveles de ocupación alta en la planta industrial y en el sector laboral, entonces ese tipo de situaciones no cambia de la noche a la mañana porque son asuntos de mercado interno y de dinámica interna y no cambian porque en Estados Unidos haya una lectura distinta de la política monetaria”, abundó.

Cuestionado si prevé cambios a los Pre-Criterios Generales de

Política Económica de 2024, que debe enviar Hacienda al Congreso a fines de mes, respondió que “no están cambiando por la razón de los bancos americanos, incluso no está claro para nosotros si lo que pasó con los bancos va a dar una señal de parte de la Reserva Federal que se lea en el mercado como razón de júbilo, en cuyo caso nos mantenemos en el escenario de crecimiento relativamente alto”.

Destacó que luego de la quiebra del Silicon Valley Bank (SVB) y del Signature Bank no hubo convocatoria de emergencia, ni llamada de alarma con autoridades de EU.



Ramírez de la O. El titular de Hacienda, durante la Convención Bancaria.

IMPACTO EN EL PESO

No obstante, el funcionario reconoció que el peso mexicano sufrió un impacto por las quiebras de los bancos mencionados, debido a que el temor de una crisis sistémica ocasionó la salida de inversiones hacia refugios seguros.

Cuestionado sobre si el período del superpeso ya se acabó, respondió que “no es que haya un contagio, sino que hay impactos de eventos sistémicos, el SVB se vio como un evento en Estados Unidos que puede ser sistémico”.

“¿Qué pasa frente a ese tipo de eventos?, que hay una corrida hacia

los activos seguros, que sería el dólar y unas cuantas otras monedas, y la corrida viene de los países en donde hay una acumulación de ahorros, en donde originalmente llegaron de esos orígenes y que regresan para refugio”, explicó.

Entonces, abundó, ahí se leyó que el evento del banco SVB y de otros bancos como una potencial repetición de lo que ocurrió en 2008 y la respuesta típica frente a esos impactos es una corrida hacia el refugio seguro, y para países que tenemos tipo de cambio flotante, la paridad refleja la salida. —Felipe Gascón, Ana Martínez, Jeanette Leyva